



DURAND René-Jean

Délégué Général-Adjoint

Trésorier de la DG 31

Chargé de la Communication

L'informatique

Tél : 06 17 59 84 38

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



Le Comité du Souvenir Français du Comminges COMMÉMORATION DU MASSACRE DE MARSOULAS (31) LE 10 JUIN 1944



Recueillement devant la tombe commune au cimetière de MARSOULAS.

Ce samedi 8 juin, la commune de MARSOULAS (31) commémorait le 80ème anniversaire de cette triste journée du 10 juin 1944 au cours de laquelle cette paisible bourgade a été victime des représailles barbares d'un élément de la trop sinistre Division SS Das Reich.

En réponse à l'action hasardeuse de deux maquisards du maquis de BETCHAT, postés sur le toit de l'église pour guetter l'arrivée de troupes ennemies, le village est immédiatement encerclé, et systématiquement fouillé.

La folie sanguinaire va alors s'abattre sans distinction sur la population piégée dans leurs maisons ou rattrapée en extérieur. Pendant plusieurs heures, les SS vont traquer chaque

habitant présent et se livrer à un massacre systématique conduisant à la disparition de 27 habitants sur 130 dont 11 enfants. Le plus jeune avait 3 mois, la plus âgée 64 ans.

La journée d'hommage a commencé par une messe de requiem célébrée par Monseigneur Guy De KERMEL, Archevêque de TOULOUSE. La cérémonie rehaussée par la présence d'un piquet d'honneur du 3ème RMAT de MURET et un clairon, a été placée la présidence de Monsieur Pierre-André DURAND, Préfet de la Région Occitanie, en présence de Madame Carole DELGA, Présidente de la Région Occitanie. Elle a débuté par un instant de recueillement devant la tombe commune au cimetière de la localité ornée par des compositions florales confectionnées par les élèves du Lycée Agricole Professionnel de SAINT-GAUDENS. Devant le monument commémoratif, un hommage aux autorités de l'époque ayant joué un rôle crucial contre l'occupant, Monseigneur SALIEGES et le Sous-Préfet DAUTRESME a été rendu avant l'évocation de cette triste journée a été présentée par Monsieur Jean-Pierre BLANC, Maire Honoraire et fils du premier magistrat de la commune en 1944.



Discours de Monsieur Pierre-André DURAND, Préfet de la Région Occitanie

Plusieurs gerbes ont été déposées par les diverses autorités ou leurs représentants, le Conseil Régional, la municipalité de MARSOULAS, différentes associations patriotiques locales et la Préfecture de Région à l'issue des discours de chaque autorité.



Dépôt de la gerbe commune aux Ordres Nationaux et Associations Patriotiques du Comminges

Conformément à l'organisation en place à Saint-Gaudens, le Président du comité du Comminges - Souvenir Français, représentant l'ensemble des associations, accompagné ce jour là par une jeune adhérente, cadet de la Gendarmerie, Sasha THEBE, ont déposé la gerbe commune aux Ordres Nationaux et Associations Patriotiques du Comminges. L'appel aux morts a été effectué par les élèves de l'école primaire de MARSOULAS, suivi de la sonnerie "aux morts", de la minute de silence et de la Marseillaise entonnée par l'assistance.



Monsieur Jean BAQUE

A l'issue de cette cérémonie empreinte d'émotion et des remerciements aux portes-drapeaux, les participants ont été conviés au vin d'honneur servi par la Municipalité de MARSOULAS.

Nous relevons la présence du dernier résistant du Comminges, Monsieur Jean BAQUE, âgé de 103 ans, adhérent à notre comité du Souvenir Français, demeurant Saint-Gaudens.